

Órgano del INE pide aclarar pagos de fideicomiso para infraestructura inmobiliaria

MÓDULOS, TEMA DEL PLAN E

Recomienda fortalecer la planeación de trabajos de conservación en los centros de atención ciudadana

FABIOLA MARTÍNEZ

El Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto Nacional Electoral (INE) “recomendó” al organismo aclarar los pagos con cargo a su Fideicomiso de Infraestructura Inmobiliaria. Igualmente, dicha contraloría sugirió fortalecer la planeación de los módulos de atención ciudadana (MAC).

“En el Comité Técnico ‘Fondo para la Atención Ciudadana y Mejoramiento de Módulos’, el OIC recomendó fortalecer la planeación de los trabajos de conservación de los MAC, así como la revisión y aclaración de pagos con cargo al Fideicomiso de Infraestructura Inmobiliaria del INE”, informó en Twitter el OIC.

Por lo pronto, el OIC no ha ofrecido más detalles de su hallazgo.

Sin embargo, en un informe de mitad de 2022, el INE reportó que la subcuenta del fondo referido tenía, al 30 de junio, un saldo final del activo de 237.5 millones de pesos, mientras el fondo general de infraestructura del organismo reportaba 863.2 millones de pesos.

Al mismo tiempo, en el Programa de Infraestructura 2022-2023, firmado por la Junta General Ejecutiva en noviembre pasado, se indicó que se haría un uso parcial de los recursos del fideicomiso del fondo en el que se incluye la partida para el mejoramiento de módulos del INE, ante la falta de autorización de recursos adicionales para el proyecto de infraestructura.

Oficinas y ciudadanos

Al corte del 13 de enero pasado, el INE reportó un padrón de 94.1 millones de ciudadanos, así como una lista nominal de 93 millones de potenciales electores.

El informe trimestral de actividades del Registro Federal de Electores 2022 indica que al año pasado el INE operaba 845 módulos (479 fijos, 107 semifijos y 259 móviles), así como 2 mil 650 “estaciones de trabajo”.

El tema de los módulos es parte de la discusión de la reciente reforma electoral (*plan B*), pues además de la estructura actual se prevé instalar centros de atención en inmuebles públicos como escuelas y oficinas gubernamentales.

Por lo anterior, el INE incluyó el asunto en su campaña de oposición. Afirmó que con el *plan B* los módulos “serían trasladados a oficinas de gobierno”.

Señala que el instituto “tiene alrededor de 900 módulos de atención ciudadana ubicados en lugares públicos”, donde se atienden, en conjunto, 120 mil trámites de credencial para votar al día. “Ahí se inicia la custodia de los datos personales”.

Afirma que los módulos se localizan en lugares accesibles y seguros para garantizar la infraestructura informática y la transmisión de datos.

En cuanto a los recursos presu-

puestos, el INE destaca, en esa misma campaña, que “existe un fideicomiso exclusivo para mejorar sus instalaciones y atender mejor”.

